

nämlich daß die Revisionisten eine subversive Tätigkeit gegen die sozialistische und kommunistische Weltbewegung betreiben. Unter dem Vorwand einer „blockfreien“ Politik begehen sie Handlungen, die den friedliebenden Kräften und Ländern schaden. Es ist deshalb eine unserer wesentlichsten Aufgaben, neben der Entlarvung und dem Kampf gegen die verbrecherische Politik des Weltimperialismus ständig die falsche Politik der Revisionisten zu entlarven und zu bekämpfen.

Die Erfahrung der Geschichte der kommunistischen Weltbewegung hat ebenfalls gezeigt, daß derjenige, der die revolutionäre Bewegung mit den rechten Opportunisten vereinigen möchte, sich selbst im Netz des rechten Opportunismus verfängt.

Die Moskauer Erklärung von 1960 sagte in der Tat richtig, daß der Revisionismus, der rechte Opportunismus, der die bürgerliche Ideologie in Theorie und Praxis widerspiegelt, den Marxismus-Leninismus verfälscht, ihn des revolutionären Geistes beraubt und deshalb den revolutionären Willen der Arbeiterklasse paralyisiert. Er entwaffnet und demobilisiert die Arbeiter und das ganze werktätige Volk in seinem Kampf gegen die Unterdrückung durch die Imperialisten und die Ausbeuter, für Frieden, Demokratie und nationale Befreiung, für den Triumph des Sozialismus.

Der Dogmatismus ist eine Krankheit, die nicht weniger gefährlich ist als der moderne Revisionismus. Die indonesischen Kommunisten bekämpfen energisch den Dogmatismus in allen seinen Formen und Varianten, nicht nur in der Form einer unschöpferischen Anwendung der klassischen Axiome des Marxismus-Leninismus, sondern auch in der Form der Anwendung einer Politik, die die Unabhängigkeit der Parteien nicht berücksichtigt und die nicht ausgeht von den objektiven Bedürfnissen des Kampfes der Arbeiterklasse und des Volkes sowie der Revolution in den einzelnen Ländern.

Die Einheit der Arbeiterklasse der Welt sollten wir hüten wie einen Augapfel. Zur Zeit gibt es Auseinandersetzungen innerhalb der internationalen kommunistischen Bewegung.

Die Kommunisten Indonesiens halten die Erklärung des Genossen Chruschtschow in seiner Neujahrsrede für richtig, daß die Auseinandersetzung in der internationalen kommunistischen Bewegung eine Auseinandersetzung innerhalb einer Familie ist. Die Kommunisten Indonesiens sind mit dieser Meinung einverstanden, und sie hoffen deshalb, daß diese Auseinandersetzungen auch familiär gelöst werden, auf der Grundlage